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武汉理工光科股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

 其他  投资者线上交流会   

参与单位名称及

人员姓名 

广东壹宸投资管理有限公司 曹志平；深圳价值在线信息科技股

份有限公司 邬玥；青岛金光紫金股权投资基金企业(有限合伙) 

李润泽；光大证券股份有限公司 王笑；广发证券股份有限公司 

赖少俊；深圳市建筑科学研究院股份有限公司 阮利男；长江证

券股份有限公司 章颖佳；第一创业证券股份有限公司 刘成华；

申万宏源证券有限公司 王铮；深圳价值在线信息科技股份有限

公司 颜昭钦；华西银峰投资有限责任公司 马行川；粤开证券股

份有限公司 李志杰；深圳青年腾云资产管理有限公司 王波；国

新证券股份有限公司 贾海松；民生证券股份有限公司 于福江；

北京才誉资产管理企业(有限合伙) 唐毅；深圳前海龙奇士信息

科技有限公司 王思懿；深圳价值在线信息科技股份有限公司 刘

波；个人 万玉良；深圳价值在线信息科技股份有限公司 范丞旭；

个人 张开埠；个人 黄文佳；壹轩信息科技有限公司 陈雄宇；

东方证券 宋燕；天风证券股份有限公司 黄星；深圳前海君恒资

产管理有限公司 邓金辉；瀚信资产管理集团有限公司 邓澄江等

27 人（排名不分先后） 

时间 2022 年 9 月 7 日，星期三 

地点 视频会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：林海 

证券事务代表：范洪汝 
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投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司数字化展厅介绍 

二、公司情况介绍 

公司证券事务代表范洪汝介绍公司概况、技术与产品、半年

业绩解读等。 

公司在传统油罐、隧道火灾报警系统产品、周界安防及结构

监测产品外基于光纤光栅阵列传感技术形成了轨道交通全时全

域安全监测系统、高速公路智能道面系统、长输管道安全监测预

警系统、智能周界入侵报警系统四大典型解决方案并形成示范应

用。基于大数据分析和人工智能形成智慧消防解决方案。 

2022 年上半年公司持续夯实底层关键技术，与重点行业应

用深度结合，扩大示范场景应用，着力管理提升、加强能力建设，

顺利完成定向增发及股权激励首次授予，推动公司高质量发展走

深走实。上半年实现营业收入 2.73 亿元、较去年同期增长 81%；

实现归属于上市公司股东的净利润为 1057.67 万元、较去年同期

增长 251%；毛利率和净利率均有提升。截止 2022 年 6 月 30日

在手订单 13.7 亿元。 

三、问答环节 

1、目前公司主要客户有哪些？营收情况如何？未来有哪些重要

项目吗？  

公司的主要客户跟公司的主营业务密切相关，主要为石油石

化企业、路桥公司和城投企业等大型基础设施建设单位。公司今

年上半年营收为 2.73 亿元，其中消防报警系统及消防工程 1.1

亿，智慧管廊及智能化监测系统 8,988 万，光纤隧道火灾报警系

统 5,221 万。未来的重点项目主要 4 个方向，第一个是轨道交通，

第二个是高速公路，第三个是油气长输管道，第四个是智能周界。 

2、公司主要业务是否集中在华中地区？ 

公司光纤传感产品业务是面向全国范围进行销售和市场拓

展的，但消防报警类业务和工程服务主要是集中在华中地区。公

司产品除了在西藏和台湾地区以外，在每个省都有覆盖。消防报

警工程服务因为地域优势主要还是集中在华中地区。 
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3、公司是否会存在被国外卡脖子的问题？ 

公司的产品已基本实现了全国产化。从传感器的制作到解调

设备生产都拥有自主知识产权，采购物件也均为通用产品，暂不

存在被国外卡脖子的问题。 

4、疫情对于公司的影响有多大？ 

疫情主要影响公司人员外出的交流和沟通。疫情下地方财政

吃紧，可能会导致有些投资需求放缓。但从长远角度来看，需求

只会放缓，不会消失。所以疫情对公司是有影响的，但是影响不

会太大。 

5、公司承接的各种大型项目建设收入确认方式是怎么样的？ 

公司承接的各种大型项目建设收入确认方式有两种。第一

个，对于公司所销售的传感类的产品都是在取得客户的项目验收

合格证书之后一次性确认收入。第二个，对于公司的消防报警一

体化工程服务，是根据第三方监理的工程量的计量来确认工程服

务费的收入。 

6、公司每年的应收账款数额大不大，坏账率怎么样？ 

2022 年 6月 30 日公司应收账款 2.8亿元，占总资产比例为

18.88%，较上年末比重减少了 6.86%，但今年上半年公司营业收

入是增长了 81%，因此公司对应收账款的控制还是不错的，而且

还有继续下降的空间。公司对于应收账款非常重视，专门成立了

跨部门的小组，每个月都有相应的计划和任务。由于今年资金状

况从大的社会面来说，不是很好，所以公司的回款情况还算不错，

同时公司下半年还是会继续努力。 

7、请问一下公司收入都是一次性的项目收入吗？是否会有后续

的每年服务费的收入？ 

公司传感业务的收入都是一次性的收入，服务性巡检维保相

对来说比较少，在全部营收的占比基本上可以忽略不计。工程服

务的部分，也主要是建设期的收入，后续的维保占比也很小。 
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因本次投资者交流活动采取视频会议形式，参会者无法签署

调研承诺书。但在交流活动中，我公司严格遵守公司《信息披露

管理制度》等规定，保证信息披露的真实、准确、完整、及时、

公平，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 9 月 7 日 

 


